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我會向各位議員作簡要的補充 :- 
 
整體貪污舉報  

• 今年首九個月，廉署共接獲 2,634 宗投訴，較去年同期     
(2,520 宗 )上升 5%。  

• 可追查的舉報由 1,849 宗增至 2,033 宗，上升 10%，主要原

因是具名投訴者比例上升，有利調查及檢控。  

• 與 2009 年同期比較，被檢控人數和案件數目分別上升 36%
和 43%，原因是部分案件比較簡單，從調查到提出檢控需

時較短；另外有部分案件牽涉的人數眾多（例如涉及財務

貸款一案中，有 44 名被告）。  

 

政府部門及公共機構的貪污情況  

• 涉及政府部門的舉報微升 1%，個別紀律部門的投訴則有升

有跌。警隊及懲教署升幅較為顯著，原因可能與有關部門

近期有一些備受公眾關注的案件，因而觸發較多投訴。廉

署會繼續觀察，採取適時措施，處理相關問題。  

 

私營機構的貪污情況  - 樓宇管理  

• 私營機構的舉報中，涉及樓宇管理的個案佔的比例很高。

廉署於日前舉辦了一項全港性的大型推廣活動，傳媒已經

報導過。  

立法會 CB(2)100/10-11(01)號文件 



-   2   - 
 
 
 

 

防貪處工作重點  

• 過去政府曾推出多項資助基金，用作優化教育、改善民生、

推廣創意及旅遊業等，因基金涉及巨額公帑，而且過去曾

經發生過貪污案件，防貪處準備與有關政府部門及負責落

實資助項目的機構合作，就基金的發放、監管及管理等範

疇，編製兩套《防貪錦囊》，以加強監控及提高問責性。  

 

社關處工作重點  

• 社關處會進一步提高商界的企業管治和推廣業內的道德操

守、推動青少年品德教育，和加強與兩岸四地的反貪機構

合作。  

 

人手編制  

• 我們計劃在今年底前向保安事務委員會提交有關開設職位

的詳細建議，以落實「薪常會」發表的「紀律部隊職系架

構檢討報告書」中的建議，改善編制，提升財務調查能力

和履行「截取通訊及監察條例」的監察規定。  

 

 

謝謝！  


